



Seguridad

La Guardia Civil realizó cerca de 5.000 servicios durante el Año Jubilar Lebaniego

- Estos servicios han dado lugar a más de 3.400 actuaciones, superando los 1.400 auxilios y apoyos en el Camino Lebaniego
- En este dispositivo han intervenido 11 especialidades de la Guardia Civil
- Gómez de Diego agradece el “esfuerzo significativo” por parte de la Guardia Civil para garantizar la seguridad y el bienestar de todos los ciudadanos y peregrinos

Santander, 12 de abril de 2024.- La Guardia Civil de Cantabria, durante el Año Jubilar Lebaniego que finaliza el próximo 14 de abril, ha realizado cerca de 5.000 servicios, dirigidos fundamentalmente a la seguridad ciudadana y vial, atención a los peregrinos y al normal desarrollo de las actividades programadas con motivo de este evento.

Según declaraciones de la delegada del Gobierno en Cantabria, Eugenia Gómez de Diego, "estos servicios representan un esfuerzo significativo por parte de la Guardia Civil para garantizar la seguridad y el bienestar de todos los ciudadanos y peregrinos durante este periodo tan importante para la región".

Así, Gómez de Diego ha destacado el “compromiso” de los efectivos de la Guardia Civil, afirmando que "el trabajo coordinado de las diferentes especialidades ha permitido mantener un entorno seguro, demostrando una vez más el alto nivel de profesionalismo de nuestro cuerpo de seguridad".

Durante los citados servicios, se realizaron más de 3.400 actuaciones, buena parte de ellas a encaminadas a la seguridad en el Camino Lebaniego y a la atención a los peregrinos. De esta forma se materializaron más de 1.400



auxilios a peregrinos y visitantes del Monasterio de Santo Toribio de Liébana, acciones informativas sobre rutas, recomendaciones de seguridad, auxilios sanitarios, acompañamientos o prestación de ayuda mecánica en la carretera.

Se realizaron unas 130 reuniones y contactos con los diferentes actores implicados en este operativo, tanto con entidades públicas, como con los sectores sanitarios, comerciales, hosteleros y grupos considerados vulnerables, dirigidos a la seguridad y coordinación con los mismos.

Estos datos han sido presentados por la delegada y el coronel jefe de la Guardia Civil en Cantabria, Antonio Orantos, durante la celebración de la Junta de Seguridad que se ha celebrado en la Delegación del Gobierno con motivo de la clausura del Año Santo Lebaniego.

Prevención de la delincuencia

Otro capítulo importante de estas actuaciones fueron la realización de acciones preventivas y de detección de hechos delictivos e infracciones administrativas, realizando más de 1.500 actuaciones.

Este trabajo arrojó un resultado positivo, al conocerse en tan solo un año 19 ilícitos penales relacionados con la aplicación de este plan (hurtos, daños, estafas y amenazas, principalmente), procediéndose a la detención o investigación de 18 personas.

En materia administrativa se realizaron más de 100 intervenciones que finalizaron con denuncias o aprehensiones de sustancias estupefacientes u otros efectos peligrosos para la seguridad ciudadana. Las denuncias estuvieron relacionadas con el consumo o tenencia de sustancias estupefacientes, contravenir normativa sobre hospedajes, tenencia de armas u objetos peligrosos, así como otras relacionadas con la protección de la naturaleza y el medio ambiente.

Once especialidades de la Guardia Civil

Este operativo que ha tenido diferentes fases de intensificación, coincidentes con eventos programados de importante asistencia de público, así como, los periodos de mayor afluencia de visitantes y peregrinos al Monasterio de



Santo Toribio de Liébana, ha contado con un importante número de efectivos de la Guardia Civil de Cantabria, así como de otras unidades de este Cuerpo procedentes de fuera de esta Comunidad Autónoma, pertenecientes todos ellos a once especialidades de este Cuerpo.

Durante todo el Año Jubilar Lebaniego, han estado implicados componentes de Seguridad Ciudadana, Agrupación de Tráfico, SEPRONA, GREIM, Policía Judicial, Servicio de Información, Patrullas Fiscales, e Intervención de Armas y Explosivos de la Guardia Civil de Cantabria.

En diferentes fases, se ha contado con el apoyo de la Agrupación Reserva y Seguridad (ARS), con intervención especial en mantenimiento del orden público, el Grupo de Caballería, con funciones igualmente de orden público y atención al peregrino, y el Servicio Aéreo con helicópteros para dar seguridad desde el aire.

Para el acto de clausura del Año Jubilar Lebaniego y cierre de la Puerta del Perdón, la Guardia Civil está diseñando un operativo similar al de la apertura, contando con un Puesto de Mando en las inmediaciones del Monasterio, donde se recibirán las imágenes y datos de las diferentes aplicaciones operativas de la Guardia Civil, para desde allí dirigir el operativo, con el fin de garantizar la seguridad a todos los asistentes.

Durante el resto del año, se continuará prestando atención a los peregrinos que discurran por Cantabria, tanto por el Camino de Santiago, como otros, que, aprovechando el buen tiempo, quieran realizar el Camino Lebaniego.

Aplicación ALERTCOPS

Durante todo el Año Jubilar Lebaniego, en la aplicación gratuita de telefonía móvil ALERTCOPS de la Secretaría de Estado de Seguridad, se encuentra disponible la función “Camino Lebaniego”, con la que los peregrinos y visitantes pueden compartir su posición con la Guardia Civil, lo que facilita ser localizados en caso de emergencia. También está en funcionamiento la función “Guardián Privado”, con el que poder compartir sus posiciones con personas de confianza.



Nota de prensa

ALERTCOPS continúa en marcha para todos los usuarios que quieran hacer uso, siendo una forma segura de establecer comunicación directa con el cuerpo policial más cercano, para informar de un hecho del que se esté siendo víctima o testigo, con la posibilidad de adjuntar imágenes y videos. El botón SOS de la aplicación, ofrece protección con solo pulsar un icono en la pantalla principal del móvil, pasando el aviso de manera instantáneamente a las fuerzas y cuerpos de seguridad más cercanos.

CORREO ELECTRÓNICO

gabinete_prensa.cantabria@correo.gob.es

Página 4

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

[Notas de Prensa \(mpt.gob.es\)](https://www.mpt.gob.es)



AVDA. CALVO SOTEO, 25
39002 - SANTANDER
TEL: 942 999 113
FAX: 942 999 096